
  
 

DDIISSTTRRIICCTT  DDEE  LL’’EEUURREE  DDEE  FFOOOOTTBBAALLLL  
CCOOMMMMIISSSSIIOONN  DDEEPPAARRTTEEMMEENNTTAALLEE  DDEESS  AARRBBIITTRREESS 

 

PV N°9 DU 16 juin 2023 
 
 
Président :  M. Jacques FECIL  
 
Membres présents :  Mme. Marine THILLIEZ (en visioconférence) 

MM. Emmanuel AUBERT (Co-Responsable du Pôle Arbitrage) - Patrick 
BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE PASQUALE – Pascal 
FOIRET - Romain HENNACHE - Frédéric MARTIN - Renaud PALMER. 

 
Membres excusés :  MM. Richard HUE - Jean François MERIEUX (Co-Responsable du Pôle 

Arbitrage) - Mathieu MOULIN - Arnaud SABLIERE - Samuel THOMAS. 
 
 
 

oO*************Oo 
 

Jacques FECIL ouvre la séance à 19h10. 
Le Président remercie les membres de la CDA présents et excuse les membres absents.  

   
1°) Adoption de P.V. :  
Le procès-verbal de la réunion de CDA n°8 du 10/05/2023, publié sur le site du DEF le 23/05/2023, 
est adopté à l’unanimité des membres présents.  
Le PV de la sous-commission des jeunes arbitres du 24/05/2023, publié sur le site du DEF le 
13/06/2023, est adopté à l’unanimité des membres présents. 
Le PV de la sous-commission des lois du jeu du 12/05/2023, publié sur le site du DEF le 16/05/2023, 
est également adopté à l’unanimité des membres présents. 
 
 

oO*************Oo 
 
2°) Civilités :  
Félicitations :   
Jacques FECIL et la CDA présente leurs félicitations à : 
- Louison OLIVIER, pour sa réussite à l’examen pratique fédéral F4. Tous nos vœux l’accompagnent 
pour sa carrière fédérale. 
- Aux différents arbitres ayant connu une promotion, à la suite de la publication des résultats et 
classements des arbitres de ligue, en particulier : 



- Hugo RIOULT et Damien EVRARD, promus en R2 
- Mickael DEQUIDT, promu en R3 
- Jason OSMONT, promu en AAR1 
- Solène BANSARD, promue en AAR2 
- Sophie FERREIRA, promue en AAR3 
- Nathanaël HARDOIN, Liam CADOT, Enzo COSTENTIN, Aaron LEMARCHAND et Jimmy DEMIS, promus 
JAL 
 
Rétablissements :   
Jacques FECIL et la CDA présente leurs souhaits de rapide rétablissement à : 
- l’épouse de Richard HUE, suite à ses récents problèmes de santé.  
 

oO*************Oo 
 

3°) Mise en place du système de désignation automatique des arbitres : 
Les désignations des 2 dernières journées de championnat de district ont été réalisées par ce mode 
de fonctionnement. Un certain nombre de disfonctionnement a été constaté, justifiant des 
améliorations en cours de résolution par les services informatiques de la FFF. 
Une mise en application sera effective pour la 1ère journée de championnat de la saison 2023/2024. 
Ce système sera, par la suite, mis en application pour les désignations futsal et observateurs, puis 
pour les accompagnateurs d’arbitres. 
 

oO*************Oo 
 
4°) Règlement intérieur de la CDA : 
Ce nouveau règlement intérieur a été validé par le Comité de direction du DEF. Il sera mis en 
application dès la saison prochaine. 
 

oO*************Oo 
 
5°) Plan de formation des arbitres et observateurs : 
Plusieurs programmes de formation, intégrant différents thèmes seront présentés lors de la réunion 
de rentrée des arbitres. 
 

oO*************Oo 
 

6°) FIA des 1, 2 et 8 juillet : 
Cette session de formation se déroulera sur les installations du Neubourg. 
A ce jour 11 candidats sont inscrits 
La FIA suivante se déroulera les 2, 3 et 10 septembre. 
 

oO*************Oo 
 

7°) Formation R3 et JAL : 
Les futurs candidats JAL seront sélectionnés par la section JAD en début de saison prochaine. 
Concernant les candidats R3, 3 arbitres ayant le potentiel pour suivre cette formation, seront 
contactés par le président la CDA. 
 

oO*************Oo 
 
8°) Sous-Commission des jeunes arbitres : 



Emmanuel AUBERT, responsable de la S/C JAD, indique la dernière réunion s’est déroulée le 24 mai 
dernier. Il remercie les désignateurs pour l’ensemble du travail effectué au cours de la saison. Il 
envisage de renforcer le panel des observateurs JAD avec d’assurer un meilleur accompagnement de 
ces jeunes arbitres. 
Le dernier stage JAD s’est déroulé le dimanche 11 juin à Conches sous un mode plus ludique, avec la 
participation de l’UNAF27. Il regrette le faible nombre de participants et déplore que certains jeunes 
aient été désignés sur des rencontres le même jour alors qu’ils avaient donné leur accord pour 
participer au stage. 
 

oO*************Oo 
 
9°) Désignations des arbitres : 
Les désignateurs soulignent leur regret de ne pas avoir été intégré dans le contrôle des désignations 
automatiques des 2 dernières journées de championnat. Cela aurait pu éviter certains problèmes 
rencontrés. 
Ils souhaitent connaître leur utilité au sein de la CDA après la mise en place des désignations 
automatiques. 
 

oO*************Oo 
 
10°) Renouvellement des arbitres de district : 
Une analyse de la situation de chaque arbitre de notre district (jeunes et seniors) a été effectué par le 
service administratif du DEF avec la participation du président de la CDA. 
Les conclusions de cette analyse seront communiquées auprès de la commission régionale du statut 
de l’arbitre.  
 

oO*************Oo 
 

11°) Planning prévisionnel de la prochaine saison : 
Le planning est en cours d’élaboration par le pôle arbitrage. 
 

oO*************Oo 
 

12°) Classements des arbitres de district : 
Les classements des arbitres de district ont été approuvés par le Comité de direction du DEF 
 

oO*************Oo 
 

13°) Désignations des arbitres des finales des coupes départementales : 
La cellule désignation a procédé aux différentes désignations. Plusieurs modifications ont dû être 
effectuées en fonction de la disponibilité des arbitres, mais également en fonction de certains 
disfonctionnements constatés lors des dernières rencontres (absences, retards, etc…) 
 

oO*************Oo 
 
12°) Courriers reçus :  
Courrier reçu de la part de Pascal BELLANGER à la suite de problèmes rencontrés lors d’une 
rencontre à laquelle il assistait en tant que spectateur. Une réponse lui sera apportée par le 
président de la CDA. 
 

oO*************Oo 
 



13°) Questions diverses :  
- Pascal FOIRET, annonce son intention de ne pas poursuivre son engagement au service du DEF lors 
de la prochaine saison. 
- Emmanuel AUBERT, souhaite qu’une information soit faite auprès des arbitres afin d’éviter les 
relances abusives pour des retards de règlement des frais d’arbitrage. 
 

oO*************Oo 
 
La prochaine réunion de CDA sera fixée après établissement du planning de la prochaine saison. 

 
oO*************Oo 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22H30. 
 

oO*************Oo 
 

    Le Président de la CDA,          Le Secrétaire de séance,  

    Jacques FECIL          Pascal FOIRET  
 


